

Boussac

La Cuma a fêté ses 40 ans d'existence



Cela fait 40 ans maintenant qu'un petit groupe de pionniers agriculteurs de la commune se sont retrouvés pour créer une Cuma. Un système mutualisé d'utilisation de matériel agricole en commun qui existait déjà, mais il fallait alors faire le premier pas et cette démarche n'a fait que se confirmer avec le temps. On peut dire qu'au fil des années c'est l'ensemble des exploitants agricoles qui ont adhéré à la Cuma de Boussac, auxquels sont venus s'ajouter également des agriculteurs de communes voisines. L'équipement personnel de machines aurait engendré des coûts exorbitants pour une seule unité agricole qui le rendaient de ce fait utopique alors qu'à plusieurs ces acquisitions devenaient tout à fait envisageables. Le pic du nombre d'utilisateurs a atteint les 65 unités, mais l'érosion natu-

La Cuma, un exemple de gestion commune.

relle fait que l'on peut encore compter sur 47 adhérents qui bénéficient des services de la Cuma avec une bonne vingtaine d'équipements mis à disposition. Il est bien loin le temps des premières acquisitions avec une tarière ou une tonne à lisier de 3 000 litres devenus bien obsolètes de nos jours. Tout le parc matériel a bien évidemment évolué avec celui des technologies ainsi que la taille des diverses fermes.

Afin de célébrer les 40 ans de cette structure, les responsables actuels de la Cuma avaient convié anciens et actuels adhérents ainsi que leur famille pour une rencontre champêtre au Pont de Membre afin de partager un traditionnel aligot – veau d'Aveyron.